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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heinz Gilde 
 
563 7345 
563 8021 
heinz.gilde@stadt.wuppertal.de 
 
17.09.07 

   

 
 
Ergebnisniederschrift 

  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/5739/07) 
am 12.09.2007 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksvorsteher Heiner Fragemann 
 
  
von der CDU-Fraktion Frau Christine Autzen , Herr Alfred Bömert , Herr Eckhard Klesser , Herr 

Friedrich Peter , Herr Thomas Schulz ,  
 
von der SPD-Fraktion Herr Georg Brodmann , Herr Nils Emde , Herr Andreas Schäfer , Frau 
Renate Zimmermann ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Herr Gerhard Schäfer , Herr Klaus von Zahn ,  

  
Entschuldigt fehlen die Mitglieder Moritz Iseke (CDU) und Brigitte-Marcella Panetta-Jung (FDP). 
 
  
Bezirksjugendrat: Sebastian Richter  

  
als Vertreter des Oberbürgermeisters Herr Claus-Jürgen Kaminski , 
 
Von der Verwaltung anwesend: Frau Lorenz (BSD 1) und Herr Nobis (R 106) 
  
Schriftführer 

 
Herr Heinz Gilde ,  
 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    19:40 Uhr 
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Herr Bezirksvorsteher Fragemann bittet, obwohl keine Eilbedürftigkeit besteht, als neuen TOP 7 

einen SPD-Antrag – Umorganisation im Ressort Soziales – und TOP 8 den CDU-Antrag – Straßen 
und Wege/Kleinreparaturmaßnahmen – zu behandeln. In Zukunft soll es aber beim bisherigen 
Verfahren bleiben, Anträge entsprechend frühzeitig einzubringen. 
 
Die Bezirksvertretung ist einverstanden. 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksvorstehers 
  
 Herr Bezirksvorsteher Fragemann hat nach seiner Wahl zahlreiche Gespräche 

und Antrittsbesuche durchgeführt, u.a. am 16.08.07 bei der AGVV. 
 
Er berichtet über seine Besuche am 25.8. beim „Miteinanderfest“ Höhe und zum 
Tag der offenen Türe beim VSTV. Weiter haben stattgefunden vom 31.08. bis 
02.09. der Kirchentag im Westen und am 08.09. und 09.09. der Bauernmarkt in 
Vohwinkel sowie am 08.09. das Sommerfest zum 10-jährigen Bestehen des 
Kindergartens im Vohwinkeler Feld. 
 
Bei diesen Veranstaltungen ist  immer wieder das beeindruckende Engagement 
der Beteiligten bzw. Mitarbeiter hervorzuheben. 
 
Am 14.10.07 findet aus Anlass des 100-jährigen Bestehens von St. Mariä 
Empfängnis um 11 Uhr in der Kirche ein Festhochamt statt. Hierzu liegt eine 
Einladung vor und er bittet um Teilnahme. 
 
Er dankt Herrn Bömert für die Überlassung einer Uhr mit dem Vohwinkeler 

Wappen, die jetzt den BV-Raum schmückt. 
 
Bezüglich der Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen aus der letzten BV-
Sitzung zu den Schwimmkursen im Hallenbad Vohwinkel gab es eine kurze und 
schmerzlose Antwort der Fachverwaltung. An der Form der Antwort könnte die 
Fachverwaltung arbeiten. 
 
Zum Thema „Zukunftswerkstatt Vohwinkel“ bzw. „Stadtteilforum“ werden zur Zeit 
auf Verwaltungsebene Gespräche geführt. 
 
 

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
 Sebastian Richter informiert, dass der BJR beim „Miteinanderfest“ Flyer verteilt  

und Gespräche geführt hat. Am 11.09. hat eine Fahrt nach Brüssel stattgefunden 
und der BJR wird sich am Welt-AIDS-Tag am 1.12. einbringen. Am 22.10.07 
findet eine Fahrt nach Düsseldorf statt, um zu erfahren, wie die Landespolitik 
funktioniert. 
 
Herr Bezirksvorsteher Fragemann begrüßt das Engagement des BJR und stellt 
fest, dass man sich reingehängt habe. 
 

  

  

3 Bürgeranhörung 
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4 Quartier Höhe - Sachstandsbericht der Verwaltung 
  
 Frau Lorenz verweist auf das in der BV im Juni vorgestellte Rahmenkonzept. 

Das Quartier Höhe ist der Bereich mit den heftigsten Belastungen. Im 
Rahmenkonzept ist dargestellt, wo entsprechender Handlungsbedarf ist, dies 
habe die Verwaltung bereits in einigen Punkten konkretisiert. Punktuelle und 
konkret leistbare Notwendigkeiten werden auf den Weg gebracht, dies ist u.a. mit 
dem Sozialdezernenten abgestimmt  und auch bestätigt. 
 
Im Themenfeld Jugend bsp. habe die OT Höhe ihre Öffnungszeiten auf Sonntags 
ausgeweitet.  Das Streetworkerprojekt macht unter Einbezug der BV-Mittel die 
Arbeit bis Ende 2007 möglich. Danach soll die Verwaltung lt. Herrn Dr. Kühn die 
Arbeit weiterführen. Dies soll aber bei der OT Höhe nicht zu einem 
Personalabbau führen. Mit der ARGE ist ein Projekt – Jobcouch – geplant. Auf 
Nachfragen von Herrn Brodmann, Herrn von Zahn, Herrn A. Schäfer und 
Herrn Klesser geht dies nicht zu Lasten anderer Quartiere. Die BV müsse dabei 
am Ball bleiben und Herr Bezirksvorsteher Fragemann schlägt vor, dies in 

einem Antrag zu formulieren. 
 
Bezüglich der Wohnsituation hat es noch keine Gespräche gegeben, die 
Standortfrage ist noch ungeklärt. Beim Thema Gesundheit ist im 
Jugendhilfeausschuss ein Konzept für Hilfen für Familien vorgestellt worden. Hier 
sind entsprechende Vernetzungen vorgesehen. 
Bei der Erziehungskompetenz ist das von der GGS Elfenhang angebotene 
Elterncafe gut besucht. Großer Bedarf bestehe besonders bei den Sprachkursen. 
In der OT Höhe gibt es ein Projekt für afrikanische Kinder und Mütter.  
 
Fragen bzw. Wortbeiträge von Herrn Peter, Herrn von Zahn und Herrn A. 
Schäfer werden von Frau Lorenz beantwortet, wobei das Sportangebot im 

Zusammenwirken mit den Vereinen hervorgehoben wird. 
 
Herr Fragemann möchte an dieser Stelle keine breite Diskussion führen, darauf 

könne man an anderer Stelle besonders eingehen unter Einbezug der 
Bürgerschaft, mit der man sich dazu an einen Tisch setzen muss. 

  

  
Die Bezirksvertretung nimmt Kenntnis. 
 

5 S-Bahn-Anbindung Vohwinkels 
- Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Vorlage: VO/0745/07 

  
 Herr von Zahn begründet den Antrag, Herr Brodmann schlägt eine Ergänzung 

vor. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.09.2007: 

Die Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wird zur Beantwortung an die 
Verwaltung gegeben mit folgender Ergänzung: 
 
Weiterhin bitten wir zu prüfen, ob über die angefragten Einschränkungen im 
Bereich der S 8 und s 11 hinaus, mittel bzw. langfristig Einschränkungen seitens 
 
 



- 4 - 

des VRR bekannt sind, die im Zusammenhang mit der Kürzung der 
Regionalisierungsmittel stehen und den Vohwinkel tangierenden ÖPNV betreffen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

6 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 01 – Anordnung von Verkehrszeichen- und -einrichtungen gem. § 45 StVO  

- Schreiben an Herrn Clees z.K. 
 
Die BV nimmt Kenntnis. Der Geschäftsführer sagt Herrn von Zahn zu, im 
entsprechenden Protokoll nachzusehen, dass die BV dieser Maßnahme in dieser 
Form zugestimmt hat. 
 
02 – Einrichtung von Verkehrszeichen und -einrichtungen gem. § 45 STVO 

- Corneliusstr. / Ecke Gräfrather Str. z.K. 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
03 – Frau Zimmermann begrüßt, in der Bahnstr. in Höhe des Waldorf-
Kindergartens eine Querungshilfe angebracht zu haben. 
 
04 – Herr A. Schäfer  lädt alle zur offiziellen Eröffnung des Flohmarktes am 

23.09. um 11 Uhr auf den Lienhardtplatz ein. 
 

  

  

7 Umorganisation im Ressort Soziales 
- Anfrage der SPD-Fraktion 
Vorlage: VO/0774/07 

  
 Frau Zimmermann begründet die SPD-Anfrage, die Fraktionen schließen sich 

deren Intention voll an. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.09.2007: 

Der Antrag der SPD-Fraktion wird als Anfrage an die Verwaltung beschlossen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

8 Straßen und Wege/Kleinreparaturmaßnahmen 
- Antrag der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/0776/07 

  
 Herr Klesser begründet den Antrag, Herr A. Schäfer stimmt voll zu und verweist 

auch auf die Möglichkeiten des „kleinen Dienstweges“. 
 
Herr von Zahn möchte noch einmal auf den unmöglichen Zustand des 
Bahnhofsvorplatzes hinweisen und ihn mit aufnehmen, Herr G. Schäfer möchte 
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den Pkt. 3 erweitern um die Befestigung des Trampelpfades, hier sind lt. Frau 
Osenberg die Besitzverhältnisse problematisch. Dies wird von Herrn Bömert 

ergänzt.  
 
Lt. Herrn Schulz ist auch die Treppe hinter dem Eislaufzentrum wieder in einem 

unmöglichen Zustand. 
 
Herr Fragemann bittet, diese Anregungen mit aufzunehmen und an die 

Fachverwaltung weiterzugeben. 
 
 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.09.2007: 

Es wird gebeten, gemäß CDU-Antrag zu beschließen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

 
 
 

Heiner Fragemann Heinz Gilde 
Bezirksvorsteher Schriftführer 
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